

Qui nous fera voir le bonheur ? (Ps 4 7)

Devenir Clown, devenir Humain,

Par l'expérience du Clown, rejoindre le projet de Dieu !

Thionville (presbytère St Maximin) du 9 au 14 février 2025

Coût de la session par personne (demi-pension) : 290 €

Le clown, diagnostic de cette « sainte merveille » que nous sommes, nous fera savoureusement entrevoir la manière d'en vivre pleinement... sous réserve de consentir à cette merveille ! C'est en effet à une rencontre étonnante que nous vous convions, une rencontre avec un être inouï, profondément humain, fragile, beau, sincère, généreux et prêt à toutes les audaces : VOUS-MÊME !... Grâce à un « best-off » des exercices et des outils les plus féconds pour accéder à votre propre univers clownesque, nous vous aiderons à l'apprivoiser (il est tellement libre !) et à le mettre en valeur, pour des instants de bonheur, d'émotions et de rires inoubliables. Effet secondaire : vous ne pourrez plus vous passer de sa liberté, sur scène comme dans la vie...

La prière nous mènera très loin, aux frontières intimes de la vie et de la mort ! Nous nous inspirerons pour cela de cette école de prière inouïe qu'est la méditation de la Parole. Nous y découvrirons un chemin de résurrection avec ceux – tels des témoins qui nous rejoignent au plus profond et nous accompagnent – qui y vivent des situations et des émotions extrêmes : épreuves, délices, paix, angoisse, amour, haine..., bref tout le spectre de la vie humaine, depuis les dépressions les plus effrayantes aux enthousiasmes le plus convaincants. Ces modèles de priants faciliteront le déploiement et la libération de ce qui reste trop souvent emprisonné au fond de nous-mêmes. Passer de l'audace d'un cri « *Au secours !* » à un irréprouvable et tonitruant « *Alléluia !* » nous offrira le type même de cette expérience qui s'appelle « VIVRE ».

Cette session est destinée à tous, priants assidus ou très occasionnels (aucune connaissance préalable n'est requise), comédiens et clown expérimentés ou totalement néophytes, croyants de toutes religions, non croyants, en recherche... Car c'est simplement à une (re)découverte de ce qu'est un homme (une femme) que ce stage nous invite, un homme VIVANT et « dilaté » : quelqu'un qui reste debout en dépit de ce qu'il traverse et de ce qui le transperce parfois ; quelqu'un qui s'étonne et s'émerveille tout simplement d'être là. La prière et l'expérience du clown, en livrant à l'incandescence nos habitudes, confort, stéréotypes, prévisions et maîtrise, nous mèneront conjointement à cette perle précieuse que nous sommes.

Témoignage : Il y a, je crois, dans chacune de nos vies des moments où la question du sens revient avec force. À 45 ans nous seulement elle revient mais me submerge. Qui

suis-je après ces 20 dernières années à annoncer un autre ? Les certitudes de la Vie et du ministère sacerdotale s'effritent et l'impression de ne pas sonner juste résonne en moi. La tristesse fait place à la passion, la fuite à la joie ! C'est à ce moment de ma Vie que ma parvient un mail envoyé par un jeune confrère. Qu'ai-je à perdre ? Faire le pitre une semaine et rire un peu ne peut que me faire du bien. J'y vais ! Il ne s'agit pas de faire rire, ni de faire le pitre... il s'agit de se prendre au sérieux. Il ne s'agit pas de fuir ses sentiments mais plutôt de les accueillir et d'en faire une force de vie. Jésus aurait pu dire : « *qui joues ça vie la perd, qui l'accueilles et l'incarne la gagne!* ». Le stage n'a pas répondu à mes questions et n'a pas réglé mes angoisses. Il a simplement permis une connexion perdue : celle de mon humanité. J'ai le droit de pleurer, je peux être triste, je peux être fatigué, je peux être agacé... C'est mon humanité. Je ne suis pas deux je suis un. Et cette unité retrouvée elle est tout entière présente dans le fait que je me prends au sérieux en mettant devant moi ce que je vis et en faisant un acte d'offrande à Dieu et de témoignage à mes frères et sœurs. L'activité du clown est l'offrande de la Vie. *Stéphane*

- **Lieu** : presbytère St Maximin, salle paroissiale, Thionville
- **Horaires** : début de la session le dimanche à 15h et fin de la session vers 15h00 le vendredi.
- Possibilité de bénéficier d'un logement en famille pour des personnes venant de loin.
- **Répartition des activités durant votre séjour** : alternance d'atelier clown, de temps de prière, de moments conviviaux. Possibilité de célébrer la messe tous les jours.
- Nous comptons surtout sur votre **état d'esprit de vacances, de rencontres et d'ouverture à l'inattendu.**
- **Renseignements complémentaires** : 06 87 85 02 74 ou philippe-rousseau@wanadoo.fr

Philippe Rousseaux, Coanimateur du stage, est diplômé en Sciences Bibliques et Théologiques, Études Théâtrales et Sciences de l'Éducation, comédien, clown par foi. « Chercheur en humanité », sa réflexion porte essentiellement sur les enjeux anthropologiques et théologiques contemporains des arts de la scène.

Stéphane Kamm, Coanimateur du stage, Prêtre de la Paroisse Saint-Maximin de Thionville. A déjà participé à plusieurs stage de l'association « Clown par Foi ».

BULLETIN DE RÉSERVATION du 9 au 14 février 2024

ATTENTION: date limite d'inscription le 15 janvier 2025

Indiquer les renseignements demandés ci-dessous et renvoyer par mail à philippe-rousseau@wanadoo.fr. Il vous sera alors envoyé un R.I.B. afin d'effectuer un virement de 50€ (Frais de pré-inscription) qui validera l'inscription.

Nom :

Prénom :

Adresse postale :

Code Postal:

Ville :

Tél:

Date de naissance:

Situation professionnelle :

Fait à :

Le :